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　目には若葉、本当にさわやかな季節になりました。
　私は、�年目最後となる予算議会（�月議会）を終えました。
　今議会は、一年の予算を審議する大切な議会ですが、依然世の中は新型コロナウイルス感染症で、
閉塞感につつまれています。
　予算につきましては、後ほど説明させていただいておりますので、お読みください。
今後も、しっかり取り組んでまいります。

今回初めて、
【創流クラブ】を代表

して質問をしました。

(�) 組織の見直しについて
(�) 子育て支援について
(�) 危機管理について

(�) 新型コロナウイルス感染症対策について
(�) 鳥獣被害対策について
を取り上げさせていただきました。

(�) 子育て支援について

　私は地域の公園の必要性・重要性をずっと訴えて
いますが、地域の公園の遊具の保守管理は必須です。
　現在は、地域の公園遊具の管理は町内会に押し付
けられ、地域児童遊園地遊具整備事業補助金という
サポートがあります。しかし、�/� 補助と言っても点
検が上限�万円、修理が上限�万円です。遊具メーカー
に聞きましたし、地元でもやりましたが、点検は �.�
万円かかります。�万円でできる修理は、ブランコの
鎖をかえたり、ブランコの板をかえるぐらいしかで
きません。
　この補助金を見直す必要があると主張しました。
　部長の回答は、
　『令和�年度中に、瀬戸内市地域児童遊園地遊具整
備事業補助金交付要綱を改正することを考えている。
　補助金額の上限額の増額、補助対象事業に現在の
遊具の新設、増設、開設、点検に撤去を追加すること、
また対象となる遊具の範囲を広くすることなどを考
えている。』　と回答をもらうことが出来ました。
　早期の改善を求めます。
　そして、やはりあくまで市の地域の公園は、
責任は市が持つべきだとの考え方は変わりま
せん。
　ずっと、訴えていきます。

　��月議会で、瀬戸内市は邑久のパチンコ店RIGEL を� 億 �千万円で購入し、こども園を誘致する
計画を提示しました。そして今議会に、購入承認が提出されました。私はこども園の必要性は理解
していますが、あまりにも広大な土地に多額な予算なので反対しました。残念ながら反対少数で可
決となりました。
　下記保育園・幼稚園等面積等状況表をご覧ください。たしかに保育園だけ見れば、いっぱいいっ
ぱいで、�・�・�歳のあたりでは待機児童があるような話も聞きます。逆に、幼稚園をご覧ください。
美和幼稚園・牛窓西幼稚園・牛窓北幼稚園は休園中です。幼稚園はどこもがらんがらんです。
　まちづくり会議の提言では、幼稚園と保育園はこども園化ということが提言されています。
　私は所管の委員会ですが、ずっと幼稚園と保育園を合わせた全体計画を立てるべきだと言い続け
ています。保育園が足りないから作るというのではなく、市全体の計画を立てたうえで進めていく
ことが必要だと今でも考えています。

　【R�.�.��現在の　高齢者（��歳以上）接種体制】　
　　　相談窓口　　　　�月��日設置済　　☎����-��-����
　　　　　　　　　　　受付時間　　�時��分～��時 ��分　平日のみ
　　　事前模擬練習　　�月上旬に実施予定
　　　接種券発送　　　�月連休明けに発送予定
　　　予約受付　　　　�月��日～　　　　☎接種予約センター　番号未定
　　　接種期間　　　　�月��日（月）～　　会場）ゆめとぴあ長船

山陽新聞 東備版 に
掲載されました。

���� 年
� 月� 日

地元【油杉お大師堂】

　皆さまには本当にいつも、温かく見守っていただき、そして励
ましていただき本当にありがとうございます。
　私はいつも、皆さまの声を市政に届けていきたい、その思いで
います。その思いは、今もこれからも変わることはありません。
　引き続き力強いご支援の程、よろしくお願い申し上げます。

〒���-����　
瀬戸内市長船町磯上 ���
TEL/FAX　����-��-����
携帯 TEL　���-����-����
ホームページ　　　
http://www.kusaka-toshiko.jp/

令和 � 年 �月�� 日発行
発行責任者　瀬戸内市議会議員

くさか としこ

　新型コロナウイルス感染症で、依然と閉塞感に包まれた、今日この頃ですね。
　テレビをつければ、その話題ばかりです。頭でっかちになって募るのは不安ばかりです。
そんな市民に寄り添い、支えるのが市の役目だと思います。
　早期のワクチン接種が望まれる中、瀬戸内市もしっかりとした準備をしています。今の予定で
は、高齢者のワクチン接種が�月中頃から始まる予定です。
　私は、新型コロナウイルス感染症対策について、代表質問で取り上げました。対応する市の負担
は本当に大変だとは思いますが、ここは市を挙げて市民に寄り添い、支え、守る市であって欲しい
と思います。
　そこで、相談センターの設置を要望しました。先日ゆめとぴあ長船内に、相談センターを設置し
たと報告があり、安心しました。
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代表質問

保育園・幼稚園等面積等状況表

＜保育園＞ R3.2.1現在

利用定員 現在人数

牛窓ルンビニ保育園 120 153 2,827.25 18.5 882.760 5.8
あいあい保育園 70 88 2,250.83 25.6 528.860 6.0
長船ちとせこども園 100 105 1,770.37 16.9 789.810 7.5
邑久保育園 140 132 5,790.78 43.9 1315.120 10.0
福田保育園 156 149 8,610.70 57.8 1719.500 11.5
今城保育園 103 77 2,574.41 33.4 590.990 7.7
長船西保育園 126 90 4,825.50 53.6 890.958 9.9
長船東保育園 105 74 2,691.00 36.4 704.420 9.5
裳掛こども園 50 37 1,990.92 53.8 496.360 13.4

90 6,151.00  918.000 10.2

保育園名
敷地面積（㎡）
 一人当面積

　延べ床面積（㎡）
一人当面積

私立

公立

新こども園

＜幼稚園＞

利用定員現在人数

170 118 4,558 38.6 1109 9.4
80 11 2,828 257.1 547 49.7

160 42 3,771 89.8 772 18.4
160 51 3,616 70.9 1273 25.0
70 休園中 2,360 459
80 22 1,358 61.7 655 29.8
80 休園中 883 473
70 休園中 1,064 273牛窓北幼稚園

国府幼稚園
行幸幼稚園
美和幼稚園
牛窓東幼稚園
牛窓西幼稚園

幼稚園名
敷地面積（㎡）
 一人当面積

　延べ床面積（㎡）
一人当面積

邑久幼稚園
今城幼稚園
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　庁舎の再編については、平成 �� 年 � 月、長船町住民を対象に庁舎再編計画基本構想説
明会が開催されました。
　市は、長船町公民館・長船支所はゆめトピア長船内に移転し、消防署（長船分駐所）
と保健福祉部仮庁舎をゆめトピア長船敷地内に新築するという計画を示しました。
　令和 � 年 �� 月、再度、庁舎再編計画説明会が開催されました。市は、保健福祉部仮
庁舎新築をやめ、保健福祉部を邑久の本庁舎へ統合する案に変更したと説明しました。
参加者からは、突然の方針変更に納得できないという意見が大半を占めました。
　ところが、今当初予算には、長船町公民館をゆめトピア長船に入れ、ゆめトピア長船
から保健福祉センター機能をなくし、本庁西庁舎を改修して保健福祉部を入れるための
関連予算が計上されました。該当予算を修正する修正案を提出しましたが、残念ながら
賛成少数で可決になりました。

それでは、行政報告をさせていただきます。
当初予算を家計簿になぞらえて、わかりやすく説明したいと思います。

議会報告 【くさかとしこ】が見た瀬戸内市の行政！

くさかとしこの主張❣

　市が、急いでいるのは庁舎再編ではなく長船町公民館・長船分駐所・長船支所の耐震
問題だったはずです。
　今の計画では JA の土地が変えなければ、西庁舎の改修が出来ない。西庁舎の改修が出
来なければ、保健福祉部が移転できない。保健福祉部が移転できなければ長船町公民館
は移転できないことになっています。今の計画では、長船町公民館の耐震問題が解決す
るのは、いつのことになるかわかりません。
　今急ぐべきは、庁舎再編ではなく、長船町公民館の耐震問題の解決であるべきです。
市民の学びとふれあいの拠点である長船町公民館を一刻も早く耐震問題を解決して、市
民に安全安心を届けるべきです。 
　また、今の計画では、ゆめトピア長船は市民センター・公民館となり、保健福祉センター
としての機能を失うことになります。
　この度の新型コロナウイルス感染症の対応についても、ゆめトピア長船がワクチン集
団接種会場となったり、相談センターも開設されたりと、丁寧で迅速な対応が実現でき
ています。
　合併時の新市の基本方針では、ゆめトピア長船を拠点として保健福祉機能を充実させ
る計画でした。今回の新市計画の変更では、ゆめトピア長船などの保健福祉機能を活か
すという文字が削除されました。
　公民館を移転する時の説明では、市は公民館活動が優先であると説明しました。保健
機能の委員会説明では、福祉部、子ども・健康部が移転しても施設は市の事業が最優先
で使うことが原則になると説明しました。いったいどの説明が正しいのでしょうか。ゆ
めトピア長船が保健福祉センターであり、公民館であり、市民センターであるなんて魔
法のようなことができるとは到底思えません。だからこそ今回の新市計画から保健福祉
機能の文字が消えたのではないでしょうか。
　� 月 �� 日から、【ゆめトピア長船内に保健福祉センターを存続させる会】から、署名活
動が始まり、� 月 �� 日現在で、インターネット署名 ��� 人  紙面署名 ��� 人になりました。
これだけの市民の声を無視していいはずがありません。 
　庁舎再編は市のまちづくりの根幹であり、住民合意のもとで進めるべきです。
　ほんの一年の間に計画が二転三転し、十分な住民説明もなされないまま、市民の間に
は納得するいとますらあたえられないまま、予算が計上され、議会が認めたということ
で計画が前に進んでいくのが現状です。市は説明責任を果たしたとしていますが、市民
の合意なく庁舎再編計画を進めることには、到底納得できるものではありません。

瀬戸内市の
家計簿！
( 一般会計 )

今回の予算の中で大きなものは
・JR�駅の整備に
・庁舎再編に
・火葬場整備に 
・幼稚園・小中学校整備
   （長寿命化工事、 トイレ洋式化）に

・邑久スポーツ公園整備、冒険の森整備に
・�� 歳までの医療費無料に
・今城こども園整備に
・�・� 歳児向け育児用品の購入費助成に
・高齢者補聴器助成に
・高齢者タクシーチケット交付に
・新婚新生活補助金
・有害鳥獣対策に
・長船ｸﾘｰﾝｾﾝﾀｰをｸﾘﾝｾﾝﾀｰかもめに統合
・公共交通（前島に電気自動車運行） 
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etc…

必見

詳細は、議会だより・広報にも
記載されていますので、
そちらもご覧下さい。

令和２年度 令和３年度

給料 （億円）
基本給（市税） 58.3（29.8%) 56.7（27.2%)
諸手当（地方交付税など） 48.4（24.8%) 52.3（25.1%)

奨学金、助成金（国・県支出金） 28.1（14.4%) 28.9（13.8%)
ローンの借入金（市債） 29.7（15.2%) 37.0（17.7%)
パート収入など（その他） 31.0(15.8%) 34.0(16.2%)

195.5億円 208.9億円合計

収入

令和２年度 令和３年度

家族の医療費、保育料など（扶助費） 29.0（14.8%) 27.7（13.2%)
34.4（17.6%) 48.5（23.2%)
36.2（18.5%) 39.0（18.7%)

光熱費、水道代、通信費、家賃など（物件費） 27.2（13.9%) 24.7（11.8%)
ローンの返済（公債費） 18.3（  9.4%) 18.5（  8.8%)
子どもへの仕送り（繰出金） 17.2（  8.8%) 17.5（  8.4%)
その他（補助費など、その他） 33.2（17.0%) 33.1（15.9%)

195.5億円 208.9億円合計

車や家電製品の購入費など（普通建設事業費）
食費（人件費）

支出

今年の地方交付税は、
�.�% 増の、��.� 億円
市債が ��.� 億円
そのうち
財政調整基金の取り崩しが � 億円


